

::: Einen Kicker selber bauen?



"Will sich jemand ein Haus bauen, dann überlegt er doch auch vorher, ob er das überhaupt bezahlen kann. Kein vernünftiger Bauherr wird einfach anfangen und dabei riskieren, dass er bereits nach dem Bau des Fundaments aufhören muß. Die Leute werden ihn auslachen: 'Ein Haus wollte er bauen! Aber es reichte nur bis zum Fundament!'" Lukas 14, 28-30 - Das, was Jesus Christus hier nach Lukas den Leuten empfiehlt, die ihm unbedingt folgen wollen, gilt auch für den Kickerbau: Auf was man sich einlässt, sollte man vorher überschlagen. Nicht immer wird das erreicht, was man sich erhoffte. Kickerbau lohnt sich nicht aus jedem vorstellbaren Grund und für jeden. Was kann man also damit erreichen, sich selbst einen Kickertisch zu bauen - und was eher nicht?

::: Geld sparen?

Selbst gebaute Kickertische sind nicht die billigsten Tische. Wer also mit einem Selbstbau einfach nur Geld sparen möchte und ansonsten keine weiteren Ansprüche stellt, der ist mit einem der zahlreichen Tische besser bedient, die bei ebay angeboten werden. Derjenige sollte dann aber auch wirklich bei ebay kaufen - denn oft werden Tische der gleichen Qualität in Online-Shops für ganz wesentlich höhere Beträge angeboten.

::: Gründe für einen Eigenbau



Wenn die Kostenersparnis beim Bau eines eigenen Kickertisches kein Argument für den Bau ist, bleiben drei Gründe, trotzdem einen Kicker selbst zu bauen. Der erste ist die Optik. Wenn etwa die Dame des Hauses auf eine - in ihren Augen - wohnzimmertaugliche optische Erscheinung des Spielgerätes Wert legt, dann mag dies zum ersten Grund werden, mit Säge

und Bohrer ans Werk zu gehen. Der zweite gute Grund ist Freude an der handwerklichen Arbeit. Wer gerne schraubt, bohrt und bastelt, der wird vielleicht gerne einmal auch ein solches Projekt in Angriff nehmen. Der dritte Grund schließlich ist dann doch wieder das Geld. Ein erstklassiger deutscher Markenkickertisch kostet in seiner Turnierversion ab 1200 Euro aufwärts. Ein selbstgebaute Tisch vergleichbarer spielerischer Qualität, ausgestattet mit den günstigsten Original-Stangen und -Figuren der erwähnten High-End-Tische (die Bilder auf dieser Seite zeigen Lehmacher- und Leonhart-Soccer-Figuren und Leonhart-Soccer-Griffe) kostet 500-600 Euro. Ist dies der einzige Anreiz zum Bauprojekt, kommt also nicht wenigstens einer der beiden erstgenannten Gründe hinzu, dann empfiehlt es sich gleichwohl, vor dem Entschluss zum Bau noch die [Alternativen](#) zu bedenken.